SAN JUAN BAUTISTA Hoja Parroquial Nº 65 - Diciembre 2005

SABER AMAR: Asignatura pendiente

- Quiero que me oigas, sin juzgarme
- · Quiero que opines, sin aconsejarme
- · Quiero que confíes en mí, sin exigirme
- Quiero que me ayudes, sin intentar decidir por mí
- Quiero que me cuides, sin anularme
- Quiero que me mires, sin proyectar tus cosas en mi
- · Quiero que me abraces, sin asfixiarme
- · Quiero que me animes, sin empujarme
- Quiero que me sostengas, sin hacerte cargo de mí
- Quiero que te acerques, sin invadirme
- Quiero que conozcas las cosas mías, que más te disgusten
- Que las aceptes y no pretendas cambiarlas.
- Quiero que sepas... que hoy puedes contar conmigo, sin condiciones.





(Del Libro "Cuentos para pensar" de Jorge Bucay)

AVE MARIA PURISIMA



Hemos clausurado el año dedicado a conmemorar el 150 aniversario de la definición dogmática de la Inmaculada. (Uno de los eventos más importantes ha sido la exposición sobre la Inmaculada en la catedral de la Almudena). Un largo proceso que se prolongó durante seis siglos y en el que el sentir del pueblo cristiano fue determinante. El misterio de la Inmaculada caló en el alma de los fieles, en su espiritualidad, en su cultura, en su mismo lenguaje. Intuían que la madre de Dios nunca pudo estar manchada de pecado, ni siquiera el original-sin pecado concebida- nunca pudo ser mordida por la serpiente. Dicho en positivo, la madre de Dios tenía que estar llena de gracia desde siempre, toda santa, "tota pulcra" (toda hermosa, toda limpia, toda purísima).

Decía Pablo VI: "María es la criatura toda hermosa, es el espejo sin mancha, es el ideal supremo de la perfección que en todo tiempo han tratado los artistas de reproducir en sus obras, es la mujer vestida de sol, en la que los rayos purísimos de la belleza humana se encuentran con aquellos otros soberanos, pero accesibles, de la belleza sobrenatural. Y ¿porque todo esto? Porque María es la llena de gracia, la llena del Espíritu Santo, cuya luz brilla en ella con un resplandor incomparable".

Hablamos pues de una belleza que empalma con la belleza divina: una belleza cuya fuente brota en las profundidades del Espíritu La belleza de María es la de quien lo da todo y se da del todo. Resplandece por la grandeza de su fe, por el encanto de su humildad, por la limpieza de su virginidad, por la fecundidad de su maternidad, por la fuerza de su esperanza, por el fuego de su amor.

Por otro lado la fiesta de la Inmaculada es un signo de esperanza, porque ella es nuestro sueño realizado. Virgen del adviento que con ella sabemos que la serpiente puede ser derrotada, que el mal puede ser vencido, que las promesas empiezan a cumplirse. Maria Inmaculada es "una brecha en el mundo del mal". Y por eso podemos soñar:

- Que el paraíso es posible; no es cosa del pasado, sino meta del futuro, como lo hizo María
- Que otro mundo es posible, más respetuoso y ecológico, más solidario y pacifico, más femenino, al estilo de María.
- Que la guerra y el terrorismo serán cosas superadas, cosas de hombres primitivos, hijos más de Eva que de María
- Que las personas -hombres, mujeres, niños- dejaran de ser mercancías, porque serán considerados libres, todos hijos de Dios y de María

Pero no te limites a soñar. Hay que dar pasos, hay que ir haciendo realidad estos sueños. Hay que trabajar la esperanza.

Rafael Prieto Ramiro.

VIVIR Y DORMIR EN LA CALLE

PROYECTO BOKATAS

Como ya sabréis en la Parroquia venimos trabajando desde hace 7 años con las personas que viven en la calle. Actualmente somos un grupo de 15 voluntarios con unas edades entre los 25 y los 65 años. Atendemos a unos 40 mendigos en la zona del Parque de Berlín, y los bajos de Azca, muchos de ellos inmigrantes, otros españoles. El año pasado 5 de ellos salieron de la calle y se incorporaron al mundo del trabajo

Conscientes de que vivimos una situación social de privilegio, queremos acercarnos a la gente que vive en la calle, para manifestarles que ellos son importantes para nosotros, que nos importa su situación, que queremos abrir caminos de esperanza, deseando que algún día puedan acceder a una vida mas digna, conscientes de que en ocasiones la frontera entre estar aquí o allí es muy tenue. Queremos compartir con ellos lo que somos, y conocer de ellos lo que son.

En estas fechas en donde la climatología no ayuda, tratamos de salir a la intemperie y compartir la realidad que ellos sufren y viven cada día, con una perspectiva de horizontalidad dura pero humanizadora: la prioridad es la persona, con toda su riqueza y penosidad. La marginación deja al descubierto su humanidad descarnada, en la que lo amargo de su existencia no apaga los sueños que aún se conservan. La muerte social no conlleva la extinción de los pequeños retos que su diminuta autoestima permite afrontar.

El compromiso del voluntario del grupo no se traduce en el SER, sino en el ESTAR, y de esta manera no hacer depender nuestra permanencia como voluntarios de los resultados que se obtengan.

Recientemente hemos vivido el día de los sin techo. En él se nos recordaba que ellos no echan en falta sólo un techo, sino que esa es tan solo una de las carencias vitales de estas personas.

Amor, afecto, autoestima, y el que se les trate como a ti te gustaría ser tratado, son necesidades igual de importantes. Sólo su consecución en conjunto hará digna la vida de aquellos a los que la sociedad señaló como prescindibles.

y tú, ¿COMO TE SENTIRIAS?



Grupo Bokatas

AVISOS Y NOTICIAS

- ► El 8 de diciembre, Fiesta de la **Inmaculada**, el horario de misas será como un domingo. El día 7 a las 20:00 hay Vigilia en la Almudena, Medinaceli y la Merced.
- ► El Viernes 16 a las 8:30 de la tarde tendremos en el templo una Vigilia de la Luz con el lema "Preparamos con Maria la llegada del Salvador". Esta celebración está promovida por los Grupos Misioneros del Arciprestazgo por lo cual estarán presentes las ocho parroquias que le formamos. Es un encuentro de oración comunitaria al que invitamos a todos.
- ► En las misas del fin de semana del 17-18 pensamos repartir, si no hay ningún contratiempo, los **Evangelios** del 2006. Son muchas las personas que nos dicen que les viene muy bien para seguir la lectura de cada día. Esa es nuestra intención al entregárselo a los feligreses como regalo de Navidad: que conozcamos la Palabra de Dios, la Palabra que se hizo carne, y, conociéndola, la hagamos vida en nosotros.
- ► Ese mismo fin de semana hacemos la **Colecta de Navidad** para Caritas Parroquial. Quiere ser un signo para una navidad cristiana: la posibilidad de compartir nuestros bienes con las personas o familias a quienes el equipo de Caritas de la Parroquia ayuda a lo largo del año, en nombre y con la colaboración de todos nosotros.
- ➡ El lunes día 19 a las 20:00 será la Celebración Comunitaria del Perdón, una buena forma de prepararnos interiormente a la venida del Señor.
- ► El viernes día 23 a las 20:30 el Coro del Colegio del Buen Consejo nos obsequia a todos los amantes de la música con un Concierto de Villancicos en el templo parroquial.
- ➡ Si alguna persona quiere colaborar en montar el Belén parroquial que se ponga en contacto con alguno de los sacerdotes de la parroquia.
- **► El Guiñol** que durante las fiestas navideñas suele ofrecer a los más pequeños un grupo de Jóvenes de la parroquia será el viernes día 30 sobre las 6 de la tarde en los salones parroquiales.
- Los domingos de adviento rezaremos **Vísperas** en la Parroquia a las 19:00



